

Н.Е. Петренко. ТУРИСТСКО-РЕКРЕАЦИОННЫЕ РЕСУРСЫ: ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ, РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 76-81.

Автор (ы) Н.Е. Петренко.

Author(s) N.E. Petrenko.

Индекс УДК 332.13

Название статьи: ТУРИСТСКО-РЕКРЕАЦИОННЫЕ РЕСУРСЫ: ТЕОРЕТИЧЕСКИЕ ОСНОВЫ, РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ

Title of the article: TOURIST AND RECREATIONAL RESOURCES: THEORETICAL FOUNDATIONS, REGIONAL ASPECT

Ключевые слова: рекреационные ресурсы; туризм; курорты; Европа; природные ресурсы; культурно-исторические ресурсы.

Keywords: recreational resources; tourism; resorts; Europe; natural resources; cultural and historical resources.

Аннотация: В статье на основе анализа существующих подходов и авторских позиций содержательно раскрыты этапы становления отечественной сферы рекреационного и санаторно-курортного туризма, показана структура рекреационных ресурсов, описан опыт и приведены примеры функционирования туристско-рекреационных комплексов в развитых странах Европы – Франции, Италии и Испании, а также других популярных туристских регионов мира. Проведена структуризация и представлена типизация регионов России в зависимости от наличия и видов рекреационных ресурсов, определены регионы с неблагоприятной, малоблагоприятной, благоприятной и наиболее благоприятной природной средой для развития всех видов туристско-рекреационной деятельности, что позволило выделить наиболее привлекательные в туристско-рекреационном контексте регионы. Сделан вывод о том, что оптимальные природно-климатические условия для развития рекреационного туризма имеются в Северо-Кавказском районе Российской Федерации. Выделены регионы страны, где сконцентрированы культурно-исторические ресурсы, определены стимулы и наиболее актуальные тренды развития современной отечественной туристско-рекреационной индустрии.

Annotation: Based on the analysis of existing approaches and author's positions, the stages of the formation of the domestic sphere of recreational and sanatorium-resort tourism are meaningfully disclosed in the article, the structure of recreational resources is shown, experience is described and examples of the functioning of tourist and recreational complexes in developed European countries – France, Italy and Spain, as well as other popular tourist regions of the world are given. The structuring and typification of the regions of Russia is carried out depending on the availability and types of recreational resources, in particular, regions with unfavorable, favorable and most favorable natural environment for the development of all types of tourist and recreational activities are identified, which made it possible to identify the most attractive regions in the tourist and recreational context. It is concluded that optimal natural and climatic conditions for the development of recreational tourism are available in the North Caucasus region of the Russian Federation. The regions of the country where cultural and historical resources are concentrated are identified, incentives and the most relevant trends in the development of the modern domestic tourist and recreational industry are identified.

Контактные данные авторов: **ПЕТРЕНКО Никита Евгеньевич** – аспирант. Новосибирский государственный университет экономики и управления. Россия. Новосибирск. E-mail: nepetrenko@ro.ru.

Contact details of the authors: **PETRENKO, Nikita Evgenyevich** – Postgraduate Student. Novosibirsk State University of Economics and Management. Russia. Novosibirsk. E-mail: nepetrenko@ro.ru.

Страницы. 76-81.